



## Séminaire - Institut d'Asie Orientale

Coordination : Arnaud Nanta

16 novembre 2018 de 14h à 15h30, Salle de réunion de l'IAO (D4.070)

# Histoire et pluralité

Autour du livre de Karatani Kōjin, *Les origines de la philosophie*

## Michael Lucken

Professeur à l'INALCO, Historien du Japon moderne

Les origines de la philosophie (Tetsugaku no kigen, 2012) de Karatani Kōjin n'est pas seulement une tentative de réévaluer l'héritage des présocratiques au détriment de la tradition platonicienne et aristotélicienne, c'est aussi une forme de défi aux études asiatiques. Qu'est-ce qu'un historien du Japon peut avoir à dire d'un ouvrage japonais sur la Grèce antique ? Et à l'inverse : de quels messages ce texte est-il porteur à destination du spécialiste de l'Asie ? Pour répondre à ces questions, j'essaierai dans un premier temps de montrer comment *Les origines de la philosophie* s'inscrit dans une histoire japonaise des études helléniques et du matérialisme marxien. J'examinerai ensuite comment les questions de la pluralité et de la praxis qui sont au cœur de cet ouvrage peuvent faire évoluer notre compréhension du travail de l'historien.



Institut d'Asie Orientale  
ENS de Lyon, Site Descartes  
15 parvis René-Descartes  
69007 Lyon  
(Métro B : station Debourg)  
Tél : 04.37.37.64.33  
Courriel : [iao@ens-lyon.fr](mailto:iao@ens-lyon.fr)

